
 

 

關於對特區政府 2012 年行政長官 

及立法會產生辦法咨詢文件的意見書 

特區政府這次的政改諮詢方案，受到了廣泛的關注，尤其是其

中關於 2012 年立法會選舉中增加直選議席和功能組別議席、新一屆

特首選舉的人數大幅增加 400 張選票並由工商金融界、專業界、勞工

社福界和政界平均分這 400 張選票的的建議方案。這令各界利益明顯

得到尊重，也增加了特首的認受性。 
 

這一方案的出臺體現了基本法確定的尊重香港實際、循序漸進

和均衡參與的原則。既有利於明顯增進民主，確實是向民主的方向邁

出實質性的一步，又是循序漸進穩步推進直選，為最終直選的達成鋪

平了中間道路。 
 

我們認為，這一方案表明了政府在推動香港政制向前邁進上的       

最大的誠意和決心，這種態度是積極的，客觀理性的。此次建議較

2005 年的方案更前衛、更進步、更民主，考慮到了香港各階層的利

益，進一步增進民主的基礎，為民主的發展作為實質性的行動。 
 

如果重蹈2005年的覆轍，而這正是廣大市民所強烈反對和擔心

的，因為政制的發展是關乎全港人的事，如果再次失敗，將會耽誤香

港的民主發展，失去政政的大好時機，損害全港人的利益。這種結果

是全港人都不願意看到的。 
 

在座諸位，作為對本港負責的市民，應該理性地為我們明天的根

本利益著想，我們應該以理性、包容的心態，求同存異，共謀香港的

發展。                                       

 

    王庭聰 
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